

Panamá, 25 de junio de 2018 **MB-NR-091-2018** 

Licenciada

Marelissa Quintero de Stanziola

Superintendente

Superintendencia del Mercado de Valores

Ciudad

Ref.: Publicación en el diario La Prensa.

Respetada Señora Superintendente:

Le informamos que en el día de ayer domingo 24 de junio del presento año, se ha publicado en la sección de Economía & Negocios del diario La Prensa, una aclaración referente a la noticia publicada el día jueves 21 de junio del presente año, el cual aparece en la sección Panorama de la versión impresa y digital del diario La Prensa, bajo el título "Comerciantes y contratistas pagaron deuda con Caja de Ahorros".

Adjuntamos a esta notificación:

- Página 3A referente a la publicación del día jueves 21 de junio de 2018 el cual aparece en la sección Panorama de la versión impresa del diario La Prensa.
- Página 15 referente a la publicación del día domingo 24 de junio de 2018 el cual aparece en la sección de Economía & Negocios de la versión impresa del diario La Prensa.

Sin otro particular por el momento, nos suscribimos de Usted.

Multiban

oublica de Para

Atentamente,

**Kadhir Campos** 

VPA de Control Financiero

KC/me

Adjunto lo indicado.

cc.: Bolsa de Valores de Panamá, S.A.

Marina L. Espinosa A.

Subgerente de Normas Regulatorias

## Buenos días Panamá

## Contaminación

Ambientalistas proyectan que para 2050 casi todas las aves marinas habrán in gerido plástico al confundir lo con alimento

For outsije de aves marins que han ingerido piantico





¿Tienes algo que decir? Ingresa y participa en www.prensa.com Tu opinión cuenta



#### Temas destacados en 'prensa.com'

# Candidatos deben registra sus redes sociales Los aspirantes, precandidatos

y candidatos a un puesto de elección popular deberán suministrar al Tribunal Electoral (TE) sus cuentas oficiales en la (TE) sus cuentas oficiales en la internet y medios digitales. El TE informó que así lo estableco el Decreto 34 de 14 de junio de 2018, publicado en el Boletín Electoral 4,284 del martes 19

Sube el número de solicitu-des de asilo y refugio El número de solicitantes de asilo y refugio en Panamá aumentó en 60.23% en 2017 respecto a la cifra registrada el año anterior, informó el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur). La mayoría de las per ue solicitan la cond



Lo que no te debes



Espectáculos. 'Masha y El Oso' se presenta en Atlapa

Te invitamos al 'show' que se estará presentando el sábado 30 de junio en el Centro de Convenciones Atlapa. ¿Quieres ir? Ingresa a las redes del Club y participa para ganar entra-



#### Show. Asiste y disfruta de DinoWorld en Albrook

de 15 animatrónicos, con as pecto y movimientos cercanos a to real. ¿Quieres asistir a este evento? Escribenos a 'promosus@prensa.com' a partir de las 10:00 a.m. y sé uno de los 15 socios que recibirán 2

Para mayor información síguenos en www.club.prensa.com

Clubsuscriptoresprensa Clubprensa

#### Tal Cual

Redacción de La Prens:



DUCHA. A propósito de El Renacer, Luis Eduardo Ca-machose que ja porque su adorado tormento, para poderasearse, tiene que recoger agua en un tanque y ducharse con totuma. En la cumpaña le encantaba ma nejartaxi, saltar en juntas de embarre, recoger basura y hasta pescar en una pan-ga, pero ahora, bañarse con totuma estodo un drama. ¿Acaso esos cientos de avi-sos televisados con los que nos torturó por meses en 2004 y 2009 no eran más que un engaño?

GOL. Los miembros del Consejo Municipal de Arraiján intentaron enviar devacaciones al investiga do alcalde Pedro Sánchez Moro. El procesos es us-pendió porque en mitad de la sesión irrumpió un gru-po de personas exigiendo conservar sus puestos de trabajoy expresando su respaldo a Sánchez. ¿Serán losemplanillados del Club

DISIDENTE, El PRD ha deci-dido no celebrar primarias en algunos circuitos, ya que esos espacios serían nego-

ciados en una posible alian-zacon Cambio Democráti-co. Entre esos circuitos está el 4-5, cuya curul ocupa acel 4-5, cuya curul ocupa ac-tual mente Athenas Athanasiadis. Pero eso no signi-fica que Athenas se retira samente de la política. La diputada estaría dis-La diputada estaria dis-puesta a romper filas y no votar por la reelección de Yanibel Ábrego como presi-denta de la Asamblea. No será la primera vez que la jo-ven se enfrente a Pedro Miguel, pero a estas alturas, eso ya le debe importar bastante poco.

TINMARÍNDEDOS... Otra a la TIMARINDEDOS... Otra a la que no le hizo nada de gracia la estrategia de alianza de Pedro Miguel fue a Zulay Rodríguez. Ayer circuló en redes un video en el que, entre otras cosas, denunció có-

mo la medida, que tachó de inconsulta, cortaba las aspi-raciones de los líderes del PRD. Habrá que ver dónde PRD. Habrá que ver dónde esque están las lealtades del CEN: sicon los miembros desu partido o con sus nuevos compinches.

NERVIOS, Quien aboratiene protección policial 24 horas al día es Rafael Guardia aldía es Rafael Guardía Jaén. Según él, ha recibido amenazas, producto desus delaciones y acuerdos. Ha-brá que estar muy pendien-te de a quién involucra este señor, porque si él devolvió ya más de \$18 millones enyamas de \$18 millones en-tredinero y propiedades, ¿cuánto tendrán que devol-ver los peces más gordos? Vanseis acuerdos y, según su abogado, son nueve. Va-rios han de estar temblan-do, pordes il lo mesos

# Comerciantes y contratistas pagaron deuda con Caja de Ahorros

Ocho sociedades ayudaron a pagar los \$7 millones que el banco estatal le prestó a Henri Mizrachi Kohen, socio del expresidente Martinelli.

#### Eliana Morales Gil Olmedo Rodríguez Campos

os años le habría to-mado a Henri Mizra-chi Kohensaldardeudas que contrajo con la Caja de Ahorros (CA) para apor-tar a la cuenta de la sociedad tar a la cuenta de la sociedad New Business, de la cual sa-lieron los fondos para la compra de la empresa perio-dística que publica Panamá América, Crítica y Día a Día

Día.
Entre octubre de 2012 y agosto de 2014, el socio del expresidente Ricardo Martinelli –y actual directivo de la Autoridad del Canal de Panamá- hizo 16 transac Panamà— hizo 16 transac-ciones para pagar los \$7 mi-llones que el banco estatal le había prestado en diciembre de 2010 y que, según dijo, se utilizaría para proyectos in-mobiliarios.

Poco a poco Un día abonaba \$300 mil; Un dia abonaba \$300 mil; al mes siguiente aportaba \$482 mil; luego, \$675 mil, y así. El patrón siguió hasta que el 1 de agosto de 2014, cuando se estrenaba el go-bierno de Juan Carlos Vare-la Mizrachi terminó de canla, Mizrachi terminó de cancelarlas deudas.

celar las deudas.

La táctica para reunir los

\$7 millones fue la misma
usada para recolectar los
fondos con que la sociedad
New Business sufragó la
compra del grupo editorial:
personas naturales y jurídicas aportaron determinadas
cantidades determinadas
cantidades determinadas

cantidades dedinero.
¿Quiénes son? La lista es
heterogénea: desde comer-

#### Los que aportaron dinero

Para pagar los \$7 millones



ciantes de la colonia hebres ciantes de la colonia hebrea en Panamá, contratistas del Estado, hastauncarismático empresario español que, se-gún la prensa de su país, hizo fortuna en Panamá.

Transacción sospechosa

El dinero salió de ocho so

El dinero salió de ocho so-ciedades (ver infografía), dos de ellas, viejas conocidas del Estado: Corporación Lo-gística del Caribe, S.A., que hizo transacciones al aextin-ta casa de valores Financial Pacific (FP), y ligada a Ra-món Carretero, investigado en el caso FP-Jal Offshore.

Esta empresa le dio \$350 mil al directivo del Canal.

La otra es Condotte Pana-má y Asociados, S.A., una de las empresas que integró el Consorcio Ciudad Deportiva

2012, a quien se le encargó el fallido proyecto de la Ciudad Deportiva de Colón, el 19 de



Jesús Barderas

junio de 2012, a un costo de \$64.9 millones.

Entre los contribuyentes al pago del préstamo también figura Global Office –de Mizrachi-con\$2.5 millones.

Documentos recopilados producto de las diligencias

que hizo la Fiscalía Primera Especializada contra la De-lincuencia Organizada para detectar quiénes ayudaron a pagar la deuda destacan que días antes de hacer la transacción, Global Office "recibióla misma suma de dinero biólamismasuma dedinero [\$2.5 millones], provenien-te de la cuenta 000800018450 de la Caja de Ahorros, a nombre del Grupo Wisa".

GrupoWisa".

También se advierte que
New Business fue otra que
aportó \$975 mil, pero la fiscaliarevelaque/disantesesta sociedad recibió la misma
cantidad de dinero procedente deuna cuentadel Banco Aliado, cuyos firmia Berrocaly Riceardo Martinelli Berrocaly Riceardo Francolini.
Para entonces, Francolini

Para entonces, Francolini erael presidente de la Caja de Ahorros, entidad que conce-dió el préstamo a Mizrachi.



El empresario v su deuda con la fiscalía

Henri Mizrachi Kohen, di Henri Mizzachi Kohen, di-rectivo de la Autoridad del Canal de Panamá y socio del expresidente Ricardo Martinelli, es investigado por la supuesta comisión de blanqueo de capitales, por el caso New Busiosse por el caso New Business que le sique la pista a la comora de Enasa

En la lista también está Silvertree Consulting, cuyo beneficiario es Jesús Barde-ras, personaje bastante co-

ras, personaje bastante conocido por la prensa española, a quien describen como
"un personaje VIP" del antiguo bufete de abogados
Mossack Fonseca.
Jesús Barderars no es un
personaje desconocido en
Panamá ni tampoco en República Dominicana, donde
vivía hasta 2017, y mucho
menosen su natal España.

#### Elpréstamo

Elpréstamo
Para obtener el crédito,
Mizrachi Kohen declaró al
banco "de la familia panameña" que el dinero sería
usadocomo capital detrabajo en inversiones inmobiliarias. Pero el dinero no fue a
dar a provecto inmobiliario. dar a proyecto inmobiliario alguno, sino a la cuenta de adquirir Epasa

## Dinero abonado a Condotte se usó para otros fines

Eliana Morales Gil

Condotte Panamá y Aso-ciados, S.A, según investiga-ciones que adelanta la Fisca-lía Primera contra la Delin-cuencia Organizada, dio tres cheques a la sociedad Global Office, de Henri Mizrachi, que suman \$600 mil: uno por \$482 mil, otro por \$55 mil 199 y el tercero por \$61

Esos dineros están bajo el escrutinio de las autorida-

des. La Fiscalía Anticorrupdes. La Fiscalía Anticorrup-ción de Descarga adelanta una investigación por la po-sible comisión de delitos contra la administración pública en la Ciudad Depor-tiva de Colón, donde, según documentos recabados por el Ministerio Público, se de-cambolsaron. \$215. millosembolsaron \$21.5 millo-nes, por una obra que solo alcanzó el 16.8% de avance.

Una auditoría de la Con-

anticipo que el Instituto Pa-nameño de Deportes dio a Condottes eusaron "en acti-vidades distintas al objeto vidades distintas al objeto del contrato, produciéndose de esta manera un perjuicio económico al Estado...".

El círculo no se cierra allí. Un informe elaborado por Eliseo Ábrego, funcionario de la División de Delitos de de la División de Delitos de Blanqueo de Capitales de la Dirección de Investiga-ción Judicial, afirma que Condotte "utilizó dineros del Estado para contribuir



La Ciudad Deportiva de Colón, que sería construida por el consor cio Ciudad Deportiva 2012, integrado, entre otras, por la empresa Condotte, nunca se concretó.

a cancelar préstamos solicitados por el señor Henri Mizrachi en diciembre de 2010 para intervenir en la compra de acciones de Epa-

En este caso, el informe es una de las piezas con las que el Ministerio Público sus-tenta la posible comisión del delito de blanqueo de capi-

## Economía & Negocios

## El poder de la identidad

## Enfoque gerencial

Gustavo Manrique Salas economia@prensa.com

acronología empieza así. Son casi las 10:00 de la mañana del lunes 18 dejunio y comienzan asonar las notas del himno nacional de Panamá en un estadio lejano de Rusia, mientras nuestra selección se mantiene alineada con la ferrea disciplina de un equipo que está dispuesto a dejarla vida por su país.

Millones de panameños y extranjeros que aman esta tierra no encuentran explicación alguna al senti-



miento quellevan por dentro, a las ganar de llorar, de gritar, de cantar, mientras se escucha cantar a viva voz a uno de nuestros futbolistas Alcanzamos por fin la victoria, en el campo feliz de la unión..."

Un narrador de televisión hace aguas y comienza a llorar emocionado desconsoladamente, mientras su compañero le da un cachetón amistoso en vivo y directo, como diciéndo le idespierta y disfruta que estamos en el Mundia!

La pasión se desata en cada oficina, en cada restaurante, en los parques. Todos dejaron su trabajo a
un lado, el canillita sepaveó del trabajo porque no
hay noticias que valgan la
pena, las calles casi vacías
yun río rojo anda deprisa
para llegar a tiempo al encuentro con la historia, su
historia.

No hay divisiones políticas, el pobrey el ricos e abrazan con el uniforme de la patria que se lleva en el alma, no hay distinción de razas, credo o religión, es el paraíso que los dioses han soñado. Suena el pitazo del árbitro, el balón conienza a rodar, Penedo es una pared y el Bolillos e quita el saco para poder manotear con libertad. El balón lo mueve un país unido cuya única razón es su selección y el orgullo de ser panameño.

Durante esos minutos no hubo furia callejera, las diferencias sea cabaron y por casi un par de horas vivimos el país perfecto, donde la única diferencia entre unos yotros era la frecuencia cardíaca.

Esfácilencontrartodo lo que nos une, pero parece más fácil destruir nuestro futuro con las pocas cosas que nos separan. El fútbol fuecapaz de sacarlo más hermoso de una patria, eso sel lama identidad, y escesentido de pertenencia es un poder.

Por eso, cuando algunos supuestos líderes nos lleven ala confrontación, recordemos laimagen del 18 dejunio y recordemos la frase de aquella famosa campaña de turismo: My name is Panamá.

EL AUTOR es consultor en comunicación estratégica



## A LA OPINIÓN PÚBLICA

En relación con la nota publicada el día jueves 21 de junio de 2018, en la sección Panorama de la versión impresa y digital del diario La Prensa, con el titular "Comerciantes y contratistas pagaron deuda con Caja de Ahorros", considero necesario actarar a la ciudadanía que et nombre que aparece en la infografía "Isaac Btesh / sociedad Lerida Financial Global" no guarda relación con mi persona, Isaac Alberto Btesh Btesh, empresario panameño y actual Presidente de la Junta Directiva de Multi Financial Group, Inc.

Isaac Alberto Btesh Btesh

41334